

平成二十九年六月九日受領
答弁第三五六六号

内閣衆質一九三第三五六号

平成二十九年六月九日

内閣総理大臣 安倍晋三

衆議院議長 大島理森殿

衆議院議員宮崎岳志君提出地方創生担当、文部科学、農林水産の三大臣と学校法人加計学園理事長との面会に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

衆議院議員宮崎岳志君提出地方創生担当、文部科学、農林水産の三大臣と学校法人加計学園理事長との面会に関する質問に対する答弁書

一及び二について

山本内閣府特命担当大臣（地方創生）は、平成二十八年九月七日に、大臣室において、学校法人加計学園（以下「加計学園」という。）の加計晃太郎理事長（以下「加計理事長」という。）と面会し、加計理事長から、大臣就任に関する挨拶を受けるとともに、平成二十九年四月二十一日の衆議院地方創生に関する特別委員会において同大臣が答弁したとおり、「今治市と提案を共同でしているので、その点についてよろしくお願ひします」という旨の話をされた。また、同大臣は、同年二月十三日に、大臣室において、加計理事長と面会した。その内容は、当該特別委員会において同大臣が「加計学園の理事長さんですが、二回私のところに来てています。・・・二回目が二月十三日、これは決まつてからですね。一応、お礼といふことで挨拶に来ました。」と答弁しているとおりである。

松野文部科学大臣は、平成二十八年九月六日に、大臣室において、小澤文部科学大臣秘書官とともに加計理事長と面会し、その際、加計学園の豊田三郎理事（当時。以下「豊田理事」という。）が同席した。

その面会において、加計理事長から、大臣就任に関する挨拶を受けたが、「獣医学部の新設」に関する話はされなかつた。

山本農林水産大臣は、同年八月二十三日に、大臣室において、加計理事長と面会し、その際、豊田理事が同席し、その他の者は同席していなかつた。その面会の内容は、平成二十九年五月十五日の参議院行政監視委員会において同大臣が「その際に、大学の設置についての話題はありました。しかしながら、用件は大臣就任祝いということだけでございましたので、・・・その際に、今治に獣医学部をつくるという話題はございました。」と答弁したとおりである。また、同大臣は、同年二月十三日に、大臣室において、加計理事長と面会し、その際、加計学園の加計役副理事長及び渡邊良人常務理事・法人本部事務局長が同席し、その他の者は同席していなかつた。その面会において、加計理事長から、獣医師の養成に係る大學設置事業の追加を内容とする広島県・今治市の国家戦略特別区域に係る区域計画の変更が認定された旨の話をされた。

いずれの大臣も、右に述べた面会において、安倍内閣総理大臣と加計理事長が友人である旨の説明は受けなかつた。

お尋ねに係るその余の事実は確認できない。

三から五までについて

山本内閣府特命担当大臣（地方創生）は、平成二十八年九月七日前に加計理事長とは面識がなく、豊田理事とは現在においても面識がない。また、同大臣は、同日時点で、安倍内閣総理大臣と加計理事長が友人であることを承知していた。

松野文部科学大臣は、同月六日前に、加計理事長とは面識がなかつたが、豊田理事とは面識があつた。また、同大臣は、同日時点で、安倍内閣総理大臣と加計理事長が友人であることを承知していなかつた。

山本農林水産大臣は、同年八月二十三日前に、加計理事長及び豊田理事と面識があつた。また、同大臣は、同日時点で、安倍内閣総理大臣と加計理事長が友人であることを承知していた。